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“Esto es más que darse de golpes”
Andoni Iglesias Luchador

cipé en mi primer torneo de clu-
bes y lo pasé por encima. Se dio la 
casualidad de que a ese torneo 
también asistió Joxe con varios 
chicos de Kanku. 
¿Cómo se dio el cambio de Etxa-
bakoitz a Kanku? 
Pues se dio la casualidad de que 
comenzaba el verano y cerraban 
las piscinas de Etxabakoitz, don-
de entrenaba. Yo no quería parar. 
Además estaba con la emoción 
de ver que se me daba bien y de 
que la gente me lo decía. Así que 
decidí que me quería dedicar a 
esto. Quería conseguir algo. Así 
que vine a Kanku a probar duran-
te el verano y dije “no me voy”.  
Cuando acabó el verano le co-
menté a Joxe mi situación. Él la 
entendió y hasta día de hoy.  
¿Se dedica exclusivamente al 
kick boxing o lo compagina con 
otra cosa? 
Ojalá, pero esto es España. Yo soy 
fontanero y el kick boxing es mi 
hobby aunque me dedique profe-
sionalmente a él.  
Eso tiene su mérito... 
Pues si. Lo he pensado muchas 
veces. No me puedo quejar y no 
voy a excusarme nunca con nada, 
pero yo sé que si yo nunca hu-
biera trabajado muchas cosas de 
mi carrera hubieran cambiado. 
Hubiera peleado más, no sé... 
Dice que asi es como funciona en 
este país. 
Sí. Ya sabes que en España es fút-
bol y lo demás no importa. Tene-
mos que asimilarlo. Hay tempo-
radas en las que duele y es algo 
que te come por dentro. Llegas 
reventado y te quitas la vida, por-
que trabajo y entrenamien-
tos...No hay tiempo para nada 
más.  
Ahora el gimnasio que te vio cre-
cer cumple 40 años...¿Cómo ve 
su combate? 
Que sea en Anaitasuna es un pun-
to para mí, porque me siento en 
casa. Siento que es mi lugar y no 
sé por qué.  Ahí siempre he hecho 
buenos combates.  
¿Cuántas veces habrá pisado ese 
ring? 
No te puedo ni decir. Entrar ahí pa-
ra mí es como entrar en mi casa.  
¿Qué sensaciones tiene? 
Estoy muy bien. Siento que he en-
trenado como hacía años que no 
entrenaba. Tengo muchas ganas y 
hambre.  
¿Cómo ve a su contrincante? 
Si tiene el título es que va a ser una 
pelea difícil. Eso está claro. Es un 
chico hábil y más alto que yo. Todo 
tiene sus pros y sus contras y he-
mos trabajado sobre eso.  
Le veo muy tranquilo. 
Puede ser. Aún no he tenido tiem-
po de ponerme nervioso. Tengo 

MIGUEL CEBRIÁN Burlada 

Hace 15 años Andoni Iglesias vio 
una velada de kick boxing en 
Anaitasuna y desde entonces no 
ha descansado. Ahora, Kanku, el 
gimnasio que lo vio crecer cum-
ple  40 años y, este sábado, tam-
bién lo celebrará en Anaitasuna 
en formato de velada. Nacido en 
Etxabakoitz, el navarro ha sabido 
compaginar durante más de tres 
lustros años su trabajo con su pa-
sión por el kick boxing. El apren-
diz de Joxe Eguzkiza es conscien-
te de que si se hubiera dedicado 
exclusivamente a lo segundo, 
otro gallo hubiera cantado. De to-
dos modos, su palmarés habla 
por si solo. El subcampeón del 
mundo y pentacampeón de Espa-
ña tiene una cita pendiente este 
sábado por el título mundial, con-
tra el gijonés Manu Pereira. Está 
tranquilo. Le queda mucho para 
colgar los guantes. 
 
¿Cuándo comenzó a interesarse 
por el kick boxing? 
Fue una casualidad. Fui a ver una 
velada en Anaitasuna y salí tan 
emocionado por el espectáculo 
que había visto que, ese mismo 
lunes, me apunté al gimnasio de 
Etxabakoitz para practicarlo. 
¿Antes de los deportes de con-
tacto hacía algún otro tipo de de-
porte? 
Siempre he sido deportista . Pro-
bé el fútbol cuando era muy jóven 
y no me gustaba. Se me da fatal 
(risas). También le daba al fron-
tón, pelotamano, escalada, 
etc..Siempre he sido un chaval 
muy movido.  
¿Cuándo se dio cuenta de que el 
kick boxing era lo suyo? 
A los dos días de entrenamiento 
me di cuenta de que me gustaba 
mucho y que, además, se me daba 
bien.  
Parecía que era al revés, que la 
gente suele quedarse impactada 
por la violencia de este deporte. 
A mi por supuesto que me impac-
tó. No te sabría decir qué es lo que 
hizo click dentro de mí...Pero me 
impresionó. Salí de la velada y fui 
corriendo a la bajera de mis ami-
gos a contarles lo que había visto. 
Necesitaba  probarlo.  
Mucha gente se queda solo con 
los golpes, pero ¿qué es lo más 
exigente de este deporte? 
Requiere mucho de todo. Mucha 
técnica, resistencia, dureza. Pe-
lear con tu cabeza, el sufrimiento 
de las dietas... Muchas cosas. 
Con todo eso, ¿cómo fue su pri-
mera toma de contacto 
Le  estaba cogiendo mucho más 
gusto del que yo pensaba y a los 
cinco meses de apuntarme parti-

El gimnasio Kanku cumple 40 años y celebrará 
mañana una velada por todo lo alto en 
Anaitasuna. El púgil Andoni Iglesias luchará por 
el título mundial, pero antes echa la vista atrás

Andoni Iglesias posa durante su entrenamiento en el gimnasio Kanku ayer. EDUARDO BUXENS

■ Nombre: Andoni Iglesias 
 
■ Fecha de nacimiento: Etxa-
bakoitz 8/8/1989. 34 años.  
 
■ Trayectoria  Cinco veces cam-
peón de España amateur. Cam-
peón de Europa Wako amateur. 
Subcampeón del mundo Savate. 
Doble campeón europeo. 

DNI

1  La velada será mañana a las 
16h en Anaitasuna: Las entra-
das están disponibles en la web 
de Anaitasuna y en la de Kanku. 
2  A las 16 horas darán lugar 
los encuentros preliminares 
amateurs: Participarán los nava-
rros: Raúl Carvajal, Garat Flores, 
Jon Cárdenas, Aingeru Kormen-
zana, Asier Amatriain, Daniel Ei-
to, Ander Orzanco, Eneko Baba-
ge y Raúl Escudero. En MMA se 
presentará Ohian Arnanz y en 
Kick Boxing Ekaitz Berradre, Jon 
Larraza y Nora. 
3  A partir de las 20:30 se dis-
putarán los títulos: Lucharán 
los púgiles Andoni Iglesias vs 
Manu Pereira por el título mun-
dial, Borja Oyón vs Stefano Ta-
gliaferri por el europeo y Lander 
Ripodas Vs Ezequiel Fernández 
por el de España.

CLAVES
mis momentos y he aprendido a 
llevar los nervios. Eso o que no se 
me notan (risas).  
Puede que sea por la experiencia. 
Ya tiene 34 años, ¿cómo ve su futu-
ro? 
Tengo que ser consciente de que 
los años pasan y, aunque todavía 
no se me haya pasado por la cabe-
za, lo empiezas a pensar. Física-
mente me siento como un chaval. 

Sé que si entreno, aunque me 
cueste recuperarme y me tenga 
que cuidar más, me siento muy 
bien física y mentalmente. Quiero 
hacerlo lo mejor que pueda el 
tiempo que me queda y conseguir 
lo que tenga que conseguir. Ya me 
dirá mi cabeza o mi entreador 
cuándo debo de colgar los guan-
tes. 
¿Qué mensaje tiene para la gente 
que venga a la velada y a la que le 
gustaría que esto también fuera su 
hobby? 
Lo tengo muy claro: que lo prue-
ben. Que no hablen de algo que no 
saben, porque lo que he visto en 
este deporte lo he visto en muy po-
cos. Los que han probado a ver 
qué tal en este gimnasio no han 
quedado decepcionados y la ma-
yoría de ellos ha vuelto de nuevo. 
La gente que viene se ha quedado 
maravillada con el ambiente y con 
el espectáculo. Hay que darse 
cuenta de que no son solo golpes. 


